
随着近些年居民收入的不断提升，老百

姓手上的钱也越来越多，各位家长对于出国

留学的重视程度也越来越高，甚至不少学生，

高中就成了一名小留学生。近年来，外出留

学的人数逐年增加，且年龄朝着低龄化发展。

就在近日，一篇《海外留学 6 年，回国却

只有底薪两千》的报道在社会上引起了广泛

的关注。那么，现如今的留学生含金量到底

有多少？再一次引起了大家的讨论。

留学不是捷径，海归也有烦恼

9 月 8 日上午 10 时 42 分许，随着一声

悠长的汽笛声，萧山某企业从俄罗斯进口的

货值 7 万多美元的牙膏搭载着从波兰罗兹

港出发的中欧班列经中国成都转关后，历时

27 天，顺利抵达位于萧山东片的杭州保税

中心。

据了解，这是继去年 5 月 31 日萧山在全

国首次实现“中欧班列”进口跨境电商货物

后，首次利用中欧班列进口的一般贸易货物。

当日，接车的保税中心员工和货主们热

情高涨。保税中心负责人王磊告诉笔者，“中

欧班列的优势在于运输时效和政策扶持，相

比空运节省30%的成本，相比海运节省约20

天的时间，以前我们利用中欧班列进的都是

跨境电商货物，这一次萧山首次通过中欧班

列进口一般贸易货物，意义更加重大。”

据了解，萧山检验检疫局在检验检疫一

体化便利措施基础上，又专门推出有效举措

助力中欧班列进口扩能增效。在强化技术信

息服务同时，又保障提质增效。为进口商提

供进口前法律法规政策咨询和相关标准信

息，引导企业全面掌握进口货物政策法规要

求。

为了促进贸易便利化，萧山检验检疫局

创新机制，依托 e-CIQ 主干系统和全国检

验检疫无纸化系统减少单证传递和审核时

限，实施货到即检，确保“口岸一线放得快，

二线检验管得住”，有效降低企业时间成

本。为了守住安全底线，萧山检验检疫局不

断提升安全管理水平。督促进口商建立完

善境外生产企业审核制度，建立健全进口法

检货物销售、投诉召回等记录，严防不合格

商品入境。

据介绍，萧山检验检疫局自去年 5 月 31

日日助推杭州保税中心（空港跨境园）搭载首

趟中欧班列进口跨境商品至今日首次搭载中

欧班列进口一般贸易货物16个月来，通过中

欧班列进口的货物货值已逾9000多万元，累

计节约综合成本800多万元。
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出国镀金易，回国就业烦

陈志豪的父母在杭州国际珠宝城工作，

从小对孩子的教育就舍得下血本。志豪

2009年浙江财经大学毕业，毕业以后父母为

其安排去英国读研究生，进修的是金融与投

资方向。其实早在大一的时候家里就开始为

志豪安排出国留学的相关事宜了。经过筛选

对比最终选择了英国，虽然一年学费就要 30

多万人民币，但是胜在时间短，为此家里还卖

掉了高桥的一套老住宅。因为志豪的本科专

业学的就是金融学，毕业前夕就明确了自己

的职业规划要做与金融投资有关的工作。

“当然未来最理想的选择就是投资银行

或者券商的自营部门。志豪坦言，在英国呆

了一年，其实也挺孤单的，大多数时间也就在

跟着导师做项目，国外的高等院校相比国内

的要求更高，想要用一年的时间完成国内三

年的事情，确实是很累的一件事情。”

志豪介绍，一起去的有不少华人，回来以

后大家也都有保持联系，绝大部分都选择了

自己进修的方向进行就业，回来投了不少简

历，并没有想象中那么顺利，“最后我去了一

家私募基金公司做量化交易员，虽然与之前

的目标不符，但是这好歹也是自己喜欢的方

向。”志豪跟笔者聊到现状，他表示在拿到这

家公司的 offer 之前也去杭州各家券商投了

简历，但是人家似乎更加看重国内重点院校

的文凭或者工作经验。最后，无奈去私募基

金面试，也是机缘巧合，发现跟老板是校友，

交谈甚欢。原来，老板也是早些年的海归，回

国创业数年，他也比较欣赏志豪的专业技能

和出国留学的阅历，最后才拿下了这份工作。

留学移民，一气呵成

大部分人出国留学以后都会选择毕业后

回国就业，但是，王路奇同学则选择走了另外

一条道路。由于路奇高中的成绩就不太好，

但是比较喜欢日本的二次元文化，于是也就

早早地跟父母提出高中毕业想去日本读大学

的想法，也好在他家条件允许，他并没有参加

高考，而是去语言学校学了一年的日语。

“在日本呆了这么久已经适应了，这次

回国请了年假顺便带上女朋友来看望父

母，过几天就要回去的。”路奇在同学聚会

上跟大家说道，他也跟大家分享了他在日

本的生活阅历：日本的公司有很浓厚的加

班文化，尤其是他所在的视觉设计公司，每

天都有做不完的事。所以整体下来就比较

累。但是好在公司福利比较好，加班费，奖

金都会一分不差地给你。在制度方面比国

内的一些私企规范多了。日本是个非常适

合混日子的社会，不出什么大错，基本自己

能预见 10 年后的生活状态。这种混下去

的生活质量也不会特别差。但是你想挣

钱，想出人头地的话，那就要比别人付出更

多的努力。聊到以后会不会回国发展的问

题，路奇表示暂时没考虑回来的打算，因为

路奇家里还有个弟弟，所以父母也就没有

反对他的移民计划。

留学有分歧，交换先体验

近日，作为一名准留学生周露婷也在朋

友圈晒出了自己的烦恼。起因也是因为大学

毕业要不要出去留学跟家人引发的矛盾。本

来家里人也商量得好好的，毕业以后送她去

美国留学，但是由于近期女留学生在外遇害

事件频发及留学生就业难等问题，也让这个

本来计划好的事情再一次出现了分歧。

爷爷奶奶一开始就是反对的，不放心家

里这么一个宝贝孙女出去留学。“我经常在新

闻上看到，美国大学里发生枪击事件，一个小

姑娘为什么一定要去美国读书，多危险！这

么大的中国，这么多学校就没有一个你看得

上的？”对于去美国，爷爷奶奶至始至终就没

有赞成过，眼下更坚定了老两口劝退孙女的

决心。

与老人家的担心不同，周露婷的父母觉

让女儿出去见见世面也不错。直到最近关注

到媒体报道的一些负面事件，内心才有些动

摇，作为父母他们最担心的还是国外的安全

问题。

但周露婷本人不这么想，虽然现在留学

生不再像以前这么吃香了。但是她依然希望

能去国外再深造一下，况且自己已经准备了

这么久，不想前功尽弃。最后，经过几次的家

庭会议，决定先去国外交换1年，看看能否适

应，再确定要不要进一步出国深造。
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